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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПО СТР О И КОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

@ № 12 (166). • ПЯТНИЦА, 25 МАРТА 1977 г. • Цена 2 коп.

С ВЫСОКОЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬЮ
«Сделать день 16 ап

реля днем наивысшей про
изводительности труда» — 
этот призыв трудящихся 
московских предприятий 
подхватили и заводчане. 
В этот день должны вый
ти на коммунистический 
субботник 4 485 человек, 
из них 1885 трудящихся 
завода, 1000 учащихся и

1600 жителей поселка. 
На рабочих местах в 
«красную субботу» будет 
трудиться 1200 человек, 
15 — на погрузочно-раз
грузочных работах, 50 — 
на сборе металлолома и 
620 человек — на благо
устройстве заводских тер
риторий и поселка.

В день коммунистиче

ского субботника заводча
не планируют выдать 880 
кубометров сборного же
лезобетона. Причем к дню 
«красной субботы» завод
чане сберегли столько топ
лива и электроэнергии, 
что их хватит прорабо
тать целый день.

Д. ПРОЖЕРИН, 
начальник ОТЗ 

завода.

* В парткоме комбината ........ ... ■ й

Коллектив бригады коммунистического труда, 
который возглавляет Валентина Степановна Мак
симова, успешно трудится на пусковых объектах 
первого квартала. Кажется, совсем недавно ра
ботали маляры в квартале 1,2 Сортировочный, 
а теперь ведут отделку 80-квартирного дома для 
тружеников сельского хозяйства Орджоникид- 
зевского совхоза.

Передовой коллектив взял обязательство пе
ревыполнить пятилетнее задание по росту про
изводительности труда и успешно осущест
вляет намеченное. Так, средняя выработка 
в бригаде за первые два трудных месяца 
2,69 квадратного метра общей площади на рабо
чего в день ( при норме 2,21).

На снимке: бригадир маляров СУ-7 В. С 
Максимова.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕ
Прошло заседание 

парткома с повесткой 
дня «О работе строи
тельных управлении 
по выполнению госу
дарственного плана по 
сдаче жилья». Члены 
парткома заслушали 
информации начальни
ков подразделений о 
ходе работ на пуско
вых объектах.

Особенно серьезное 
внимание было обра
щено на работу кол
лективов наших мон
тажных подразделений. 
В августе прошлого

года на парткоме уже 
ставился вопрос «О 
работе администрации 
и партийной организа
ции СУ-27 и СУ-28 по 
улучшению организа
ции монтажа домов и 
соцкультбытовых объ
ектов». Тогда в поста
новлении было записа
но: «Повысить ответ
ственность ИТР управ
ления за выполнение 
недельно - суточных 
графиков, соблюдение 
сроков монтажа, пра
вил расходования стро
ительных материалов

и конструкций, сокра
щение потерь рабочего 
времени, соблюдение 
правил техники без
опасности».

Однако руководите
ли названных управле
ний не учли критику в 
их адрес на прошлом 
парткоме. План по 
монтажу за два месяца 
оказался невыполнен
ным. Особенно плохо 
обстоят дела в СУ-28. 
Если коллектив СУ-27 
увеличил объем смон
тированных этажей по

сравнению с этим же 
периодом прошлого 
года почти на 16 про
центов, то монтажни
ки СУ-28 не только не 
дали роста, а даже сни
зили этот показатель.

Члены парткома вы
сказали озабоченность 
выполнением плана по 
сдаче жилья. Трудное 
положение сложилось 
во всех управлениях. 
В своем постановле
нии партком обязал 
руководителей подраз
делений обеспечить 
безусловное выполне
ние плана по сдаче 
жилья и объектов соц
культбыта.

* На пусковых объектах

ОБЕСПЕЧИТЬ СДАЧУ ЖИЛЬЯ не торопятся, потому что дом у них в плане второго квартала.До конца первогоквартала остались считанные дни. В этом месяце коллективу Свердловского домостроительного комбината предстоит ввести в эксплуатацию несколько жилых домов, объектов соцкультбыта, детский сад и так

ул. Сулимова мы должны сдавать бюро бы-тового но там дела обслуживания, плохо обстоят у сантехников(начальник управления Скоробогатов).Начальник СУ-7Г. С. Пекарь сообщил,что 144-квартирныйдалее, дела ков в мя? У этоКак же идутгенподрядчи- горячее вре-
ном На 80-квартир- доме в поселкеСвердловского компрессорного завода, — рассказывает начальник производственно-технического отделаСУ-1 В. В. Марчук, — до сих пор не выполнены телефонизация, кабельная траншея, не закончена канализация (нет еще водопроводного колодца).• Времени до сдачи ос-талось мало, укомплектован том и паркетом ко 22 марта.

дом шпун- толь-215-квартирный дом по улице Сулимова в таком же положении. Тепло в доме есть, но нет воды. Коллектив СУ-20 не сделал телефонизацию, диспетчеризацию, не выполнена вертикальная планировка по благоустройству. Заказчик не имеет кабеля на телефонизацию и диспетчеризацию, динамиков на лифты и так далее. Вместе с домом по

дом № 33 в кварталеСортировка чески готов. практи-На 179-квартирном доме № 58 до сих пор нет шпунта. Нет ни одного метра пиломатериалов и на80-квартирном Орджоникидзевск совхоза, хотя и давно трудятся ры. Кроме того, непочатый край
доме ого там маля- здесь рабо-ты по коммуникациям и благоустройству у СУ-29.Важный объект уСУ-13 общежитиепо улице 8 Марта. Рассказывает начальник производственного отдела А. В. Исаев:— Мы бы могли сдать в первом квартале, но СУ-29 не сдало фундаменты под монтаж блока обслуживания и крепко нас подвело. Не готова здесь и теплосеть, из-за чего СУ-28 не может смонтировать башенный кран. Фундамент общежития был готов еще в прошлом году, а фундамент хозкорпу- са не сделан и по сей день. Так что сдача

объекта на совести коллектива СУ-29.144-квартирный дом для завода Лесмаш не укомплектован шпунтом. СУ-29 не закончило работы по водопроводу и канализации, вертикальной планировке, а заказчик не решил целый ряд вопросов по энергоснабжению, телефонизации и водоснабжению дома.119-квартирный дом УНЦ смонтирован еще в четвертом квартале, но СУ-29 поздно приступило к прокладке теплосети и газа. До сих пор не закончены работы по водопроводу и канализации, пожарному резервуару и вертикальной планировке.И. о. начальника ПТО СУ-15 А. К. Тас- каева отметила, что на доме № 1, в квартале «В» жилого района Академический сети подведены, тепло есть, есть ряд вопросов к заказчику по обеспечению дома оборудованием. При всех трудностях дом будет сдан в марте.60-квартирный дом в Ново-Бере з о в с к е практически готов, осталось провести газ, наружные сети, низковольтный кабель. Здесь нас подводит заказчик. Руководители завода прецизионных сплавов

60-квартирныйСвердловского вого завода все ещебез полов, хотя штукатуры закончили свои дела, и здесь давно работают маляры. Кроме того, тут не проложен телефонный кабель, неясно пока, как протянуть газ по улице Бебеля.79-квартирный дом по улице Минометчиков практически на выходе. Из-за того, что СУ-20 в свое время не сделало фундамент, монтажники управления № 28 отстали смонтажом пристроя«Почта». Сдерживают субподрядчики: сантехники, электрики и Промсвязьмонтаж. Из-за отставанияников мы приступить ним полам, они должны не к сантех- ! можем мозаич- так каквыполнитьвсе скрытые проводки.Таково на сегодня положение дел на пусковых объектах. Отделочники простаивают, в основном, из-за отсутствия шпунта и паркета. Очень отста-ли спецуправления№ 20 и 29 по инженерным сетям и вертикальной планировке.Трудностей хватает, но, несмотря на это, коллективу домостроителей надо сделать все возможное, чтобы город получил жилье.
А. ЧЕПАСОВ.

дом гипсо-
ПОКАЗАТЕЛИсоревнования бригад монтажников СУ-27 и СУ-28, водителей автобазы № 1, формовщиков завода ЖБИ на 21 марта 1977 года, в честь 60-летия Октября.

БРИГАДА План (в услов
ных этажах)

Фактически

с начала 
месяца

а ! 
неделю

с начала
месяца ш

за
даЛЮСУ-27 18,0 8,0 16,8 7,2Михайлов 7,2 3,6 7,2 3,6Муртаков 5.2 2,4 5,2 2,4Алферьев 4,4 1,2 4,4 1,2Мальцев 1,2 0,8 кр. —СУ-28 20,0 8,0 19,2 8,8Палев 8,8 2,4 8,8 2,4Стадников 2,4 2,0 2,4 2,0Сыщенко 5,8 2,2 5,8 3,0Пащенков 3,0 1,4 2,2 1,4Автобаза № 1Кадочников 38 16 36 16Завод ЖБИ (в штуках изделий)Цех №4 — ПН — 30 22 5 15 2Цех №6 — ПВ — 4 306 121 249 142ПВ — 5 149 61 114 59

ЛУЧШАЯ ХОЗРАСЧЕТНАЯ
Коллегией Главсред- 

уралстроя и президиумом 
обкома профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов подведены ито
ги социалистического со
ревнования бригад Глав- 
средуралстроя, переведен
ных на новую форму хоз
расчета по методу Н. Зло
бина, за 1976 год.

Рассмотрев итоги сорев
нования бригад, коллегия 
Главсредуралстроя и пре
зидиум обкома профсоюза 
рабочих строительства и 
промстройматериалов при
своили завание «Лучшая хоз-

расчетная бригада Глав
средуралстроя бригаде мон
тажников В. М. Сыщенко 
из специализированного уп
равления № 28 Свердлов
ского домостроительного 
комбината, работавшей на 
монтаже 12-этажных домов. 
Коллектив, возглавляемый 
В. М. Сыщенко, добился 
сокращения монтажных ра
бот на 4895 человеко-дней, 
или на 45,3 процента, вы
полнил план по производи
тельности труда на 134,6 
процента, а в натуральных 
измерителях на 158 процен
тов.



3 партийных 
г - организациях 

комбината

На 1977 год област
ным, городским и рай-

ПЯТИЛЕТКА
онным комитетами
КПСС объявлен смотр 
резервов повышения 
производительн ости 
труда и качества рабо
ты. Он посвящается 
знаменательной дате—

улучшению работы 
жалобами и письмами 
трудящихся. Был из
дан приказ от 14 апре
ля 1976 года по уст
ранению отмеченных 
недостатков. В несколь
ких цехах установлены 
часы приема граждан

Недавно 
заседание
бюро 
имени

состоялось 
партийного

завода ЖБИ

комсомола.
Ленинского 

Обсужда-
лись два вопроса: «О 
мобилизации коллек
тива на участие в 
смотре-конкурсе по по
вышению производи
тельности труда и ка
чества работы» и «О 
дальнейшем совершен
ствовании работы с 
письмами и жалобами 
трудящихся в свете 
решений XXV съезда 
КПСС».

По первому вопросу
выступил начальник
отдела НОТиУ Д. М. 
Прожерин. В 1976 го-

ду, сказал он, прово
дился смотр повыше
ния эффективности и 
качества работы. В нем 
не участвовали толь
ко цех № 15 и добор- 
ное отделение.

В основном в 1976 
году смотр-конкурс по
вышения эффективнос
ти и качества на заво
де прошел удовлетво
рительно. В числе не
достатков выступающий 
назвал то, что не все 
предложения записы
вались в журналы 
учета и экономическая 
эффективность подсчи
тывалась не у всех 
поданных предложе
ний.

60-летию Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции и 
проводится с целью 
направления усилий 
всех трудящихся на 
глубокий критический
анализ результатов
работы, вовлечение в 
активный поиск резер
вов производства каж
дого рабочего, инже-

(№ 1, 11, 12 и 15), 
имеются журналы ре
гистрации жалоб и пи
сем трудящихся (цехи 
№ 3, 10, 11, ЖКО). 
Однако приема в ус
тановленное время в 

цехах нет, регистрация 
жалоб и предложений

нерно
работника и 
го завода.

Заслушав 
див доклад

технического
служаще-

и обсу- 
директора

завода В. П. Тагинце- 
ва по второму вопросу, 
партийное бюро ' отме
тило, что на заводе 
принят ряд мер по

трудящихся 
ся, анализа 
рождающих 
нет. Группа 
контроля 1

не ведет- 
причин, по- 

жалобы, 
. народного 
не контро-

лирует работу по при
ему трудящихся в це
хах завода и ЖКО.

Партийное бюро за
вода по этим вопросам 
приняло соответствую
щее постановление.

Л. АЛЕКСЕЕВА.

ДЕНЬ ИЗБИРАТЕЛЯ
7 апреля впервые в 

нашем городе прово
дится «день избирате
ля». Это мероприятие — 
одно из многих, кото
рые будут проводиться 
в период подготовки к 
выборам в местные Со
веты, намеченные на 
1977 год.

В «день избирателя» 
состоятся встречи изби
рателей со своими де
путатами, отчеты депу
татов о работе, о вы
полнении наказов изби
рателей.

Работники нашего 
коллектива должны про
вести два собрания — 
на избирательных участ
ках № 13 (школа № 37) 
и № 3 (ДК им. Горько
го). Задача всех агита
торов — своевременно 
известить избирателей 
о времени проведения 
собраний.

М. УЗКИХ.
зам. секретаря 

парткома.

СТРОИТСЯ ШКОЛА
Энергично, по-деловому трудятся 

монтажники Григорий Филиппович 
Долгих и Анатолий Дмитриевич Ново
селов на школе № 60 в квартале 1,2 
Сортировочный. Монтажник 5-го раз
ряда звеньевой Григорий Долгих воз
водит здания соцкультбыта уже 13

лет, со дня основанияСУ-27. Анато
лий Новоселов пришел в бригаду Со
ломенна после армии три года назад, 
но уже работает по 4-му разряду.

На снимке: монтажники Г. Ф. Дол
гих и А. Д. Новоселов.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

* Передовой опыт—всем!

ПО личным
ТВОРЧЕСКИМ ПЛАНАМ
Повышение эффективности производства и каче

ства работы каждого коллектива и каждого труже
ника стало главной задачей Всесоюзного социали
стического соревнования в 10-й пятилетке.

В производственных коллективах Свердловской 
области накоплен большой опыт массового сорев
нования рабочих и инженерно-технических работни
ков на основе лицевых счетов экономии и творче
ских планов-обязательств.

Эта форма ознаменовала новый этап в развитии 
принципов ленинского учения о социалистическом 
соревновании, направлена на усиление режима эко
номии, рациональное использование материальных 
ресурсов, экономию затрат труда и повышение его 
производительности, сокращение потерь от брака, 
переделок и других непроизводительных расходов.

В 1977 году опыт предприятий нашей области по 
открытию рабочими и инженерно-техническими ра
ботниками лицевых счетов экономии и принятию 
личных творческих планов применили у себя стро
ители, механизаторы и инженерно-технические ра
ботники спецуправления № 29.

Такой личный творческий план приняла, напри
мер, инженер-сметчик группы подготовки и органи
зации работ Л. Н. Демьяненко. В нем записаны сле
дующие пункты:

“ за счет качественного изучения проектно-сметной 
документации, выявления брака, ошибок улучшить 
производственно - экономические показатели и 
достичь на этом экономии 60 тысяч рублей; за счет 
своевременного оформления всех непредвиденных 
затрат и работ улучшить экономические показатели 
СУ-29 и достичь экономического эффекта на этом 
50 тысяч рублей; с целью активизации движения ра
ционализаторов принимать активное участие в раз
работке темников, своевременно производить рас
чет экономии от поданных предложений, подать в те
чение года два предложения с экономией 1,5—2 
тысячи рублей; развивая творческое содружество 
между ИТР и рабочими по почину «Обязательст
вам рабочих — экономический расчет и инженер
ное обеспечение», взять шефство над коллективом 
трубоукладчиков из бригады А. С. Москвина, вне
дряющей комплексный лицевой счет бригады, ока
зывать практическую помощь в выполнении меро
приятий, записанных в обязательствах этого коллек
тива на 1977 год; с целью внедрения в строительство 
рекомендаций и новшеств, заимствованных из на
учно-технической литературы, в течение года изу
чать технические статьи, публикуемые в журнале 
«Рационализатор и изобретатель», отбирать материа
лы, представляющие практический интерес для кол
лектива СУ-29, и рекомендовать их для рассмотре
ния на техсовете, оказывать помощь в случае вне
дрения предложений.

В настоящее время одиннадцать работников из 
числа инженерно-технического персонала имеют лич
ные творческие планы на текущий год. Шефство 
взято над всеми восьмью бригадами управления, 
в завершающую стадию входит раскрепление 
по такому же-принципу экипажей механизаторов.

В. ЛОКШИН, 
рабочий СУ-29.
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Эффективность и качество — ключевая задача десятой 
пятилетки. Но не следует забывать: чтобы эта лаконич
ная и точная формула не превратилась в приевшуюся 
фразу, не потеряла своего активного, мобилизующего 
характера, надо каждодневно с пристрастием проверять 
себя: а все ли делается для ее претворения в жизнь? Тут 
профсоюзам есть где приложить силы, есть где развер
нуться.

(Из речи Л. И. Брежнева 
СССР).

на XVI съезде профсоюзов

К ЧЕМУ ОБЯЗЫВАЮТ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

Год назад все основные 
коллективы бригад наших 
строительных управлений 
взяли пятилетние планы-обя
зательства по росту произво
дительности труда. Появи
лись такие обязательства и у 
бригад СУ-7. В отделе труда 
и заработной платы ДСК вы
разили сомнение: а не зани
жены ли цифры, которые в 
них фигурируют? Однако на
чальник СУ-7 Г. С. Пекарь 
завизировал все обязательст
ва, подтвердив тем самым 
свое полное согласие с теми 
задачами, которые коллекти
вы управления поставили пе
ред собой.

И вот на днях в некото
рых бригадах прошли сроч
ные собрания по принятию 
новых пятилетних планов- 
обязательств. Следуя почи
ну бригады Е. С. Палева, 
штукатуры решили выпол
нить пятилетнее задание по 
росту производительности 
труда за 3,5 года.

Не правда ли. так и хочет
ся похвалить СУ-7 за серь
езную работу, проведенную 
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по организации действенного 
социалистического соревно
вания в коллективе? Но по
дождем хвалить. Посмотрим 
лучше, чем вызван был сроч
ный пересмотр пятилетних 
планов.

В общем-то, причина од
на — все эти бригады в про
шлом поду перевыполнили 
свои прежние обязательства, 
причем значительно. Напри
мер, штукатуры кавалера 
ордена Ленина Н. М. Ки
риллова за год дали выра
ботку 5,45 квадратного мет
ра полезной площади вместо 
принятой по обязательству 
3,8.

Вот тут и возникает пер
вый вопрос: откуда взялась 
в плане-обязательстве эта 
цифра на 1976 г. — 3,8? 
Ведь даже нормативная вы
работка на штукатура по 
ДСК равна 4,8 квадратного 
метра.

Обращаемся за разъясне
ниями к председателю по- 
стройкома СУ-7 Тамаре Ива
новне Кувариной,

— Это был наш серьезный 
просчет, — говорит она.. — 
Мы пошли на поводу у стар
шего инженера по труду и 
зарплате Елизаветы Влади
мировны Бортниковой. Ког
да она принесла свои пред
ложения, у меня и у Г. С. 
Пекаря тоже возникли сом
нения в правильности исход
ных данных. Но она убедила 
нас.

Все эти объяснения не 
могут не вызвать чувства 
удивления.

Тамара Ивановна не нови
чок на профсоюзной работе, 
и ей должно быть известно, 
что принимает обязательство 
и отвечает за их выполне
ние не Е. В. Бортникова, а 
коллектив, профсоюзная 
организация.

Оставим на совести Е. В. 
Бортниковой тот факт, что 
из-за ее, мягко говоря, осто
рожности и «опытности» 
исходные рубежи, намечен
ные для коллективов бригад 
на 1976 год, оказались зани
женными. Но возникает вто
рой вопрос: как могли такие 
обязательства принять в 
бригадах? Как происходило 
их обсуждение, почему бри
гадиры, в большинстве сво
ем не однажды отличавшиеся 
в социалистическом соревно
вании, могли подписать та

кие вот «высокие» обяза
тельства? Ведь у Н. М. Ки
риллова оказалась заплани
рованной, например, на ко
нец пятилетки выработка в 
объеме 4,74 квадратного мет
ра на одного работающего 
(напомним, что нормативная 
выработка у штукатуров рав
на 4,82). То же самое про
изошло в бригадах Г. И. Ша
бановой, В. М. Гончарова и 
других.

Из всего, что удалось уз
нать в СУ-7, становится яс
но, что практически ника
кого обсуждения пятилетних 
планов - обязательств в 
бригадах не происходило. К 
этому важнейшему делу 
здесь отнеслись формально: 
бригадирам предложили та
кие-то и такие-то цифры, 
подготовленные нормировщи
ком, и они подписали их.

Ну хорошо, ошиблись в на
чале года, приняли занижен
ные обязательства. Но ведь 
в году-то 12 месяцев! 12 раз 
в СУ-7 подводили итоги со
циалистического соревнова
ния. Неужели ни у кого не 
возникла мысль пересмот
реть обязательства, чтобы 
они действительно мобилизо
вывали коллективы, обязыва
ли их к всемерному повыше
нию производительности 
труда?

Нет, не возникла. И все 
по той же причине: для всех 
принятие пятилетних планов- 
обязательств оказалось про
стой формальностью. В них 
в течение года не заглядыва
ли, с ними не сверялись. 
Иначе хотя бы в начале ны
нешнего года Н. М. Кирил
лов убедился, что за 1976 
год его бригада уже не толь
ко достигла выработки, за
планированной на конец пя
тилетки (4,74), но и значи
тельно перекрыла ее, сделав 
на каждого работающего по 
5,45 квадратного метра по
лезной площади.

Сейчас положение в СУ-7 
исправлено. Бригады взяли 
новые обязательства, встали 
на ударную вахту в честь 
60-летия Октября. Но мы не 
могли пройти мимо факта 
формализма, который здесь, 
как говорится, имел место, и 
рассказали об этом затем, 
чтобы и в СУ-7, и в других 
подразделениях поняли, нако
нец: пятилетние планы - обя
зательства — не просто бу
мажки, а их принятие — не 
простая формальность, в 
которую пытаются кое-где 
превратить этот высокий акт 
идейности и гражданской зре
лости наших рабочих.

Л. МИТЧИНА.
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Подготовлен Кировским районным комитетом народного 
контроля.

КОНТРОЛЬ И ПРОВЕРКА ИСПОЛНЕНИЯ 
ПРИНЯТЫХ РЕШЕНИЙ - ВАЖНЕЙШАЯ 
ЧАСТЬ ОРГАНИЗАТОРСКОЙ РАБОТЫ...

В РАБОТЕ ПО ПРОВЕРКЕ ИСПОЛНЕНИЯ 
ВАЖНОЕ МЕСТО ПРИНАДЛЕЖИТ 
ОРГАНАМ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

(Из речи Л. И. Брежнева на XXV съезде КПСС)

16 апреля — коммунистический субботник

Лагутин обязалсясотни трудя- 
предприятия,

займут 
щихся

ВЕСНА СПРОСИТ СТРОГО

Наивысшей произво
дительности труда, от
личным качеством про
дукции решил ознаме
новать «красную суб
боту» коллектив Госу
дарственного подшип
никового завода № 6, 
который горячо под
держал почин москви
чей о проведении 16 
апреля коммунистиче
ского субботника, по
священного 107-й го
довщине со дня рож
дения В. И. Ленина и 
шестидесятилетию Со
ветской власти. В этот 
день рабочие места

Уже не 
народные 
складского 
объединения

первый год 
контролеры 

хозяйства 
«Урал-

намечено также провес
ти мероприятия по 
благоустройству терри
тории завода.

Среди инициаторов 
за достижение наивыс
ших показателей в ра
боте много народных 
контролеров. Это, на
пример, токарь Э. А. 
Сарабский, решивший 
в день субботника из
готовить двести колец 
для подшипников, что 
значительно превыша
ет установленную нор
му. Наладчик Е. Н.

обеспечить бесперебой
ную работу всех стан
ков, которые он обслу
живает. И таких при

обувь» выступают С

* ФОТООБВИНЕНИЕ

меров немало.
В заводском 

по проведению 
ной субботы»

штабе
«крас- 

подсчи-
тано, что в этот зна
менательный день кол
лективом предприятия 
будет выпущено про
дукции более чем на 
11 тысяч рублей.

П. ДМИТРИЕВ, 
председатель 

группы народного 
контроля ГПЗ-6.

критическими материа
лами, но своевремен
ные меры, к сожалению, 
не принимаются. А де
ло вот в чем: резино
вые изделия, обувной и 
коробочный картон уже 
которое время находят
ся в неблагоприятных 
условиях — под откры
тым небом.

Ответственные за хра-
нение 
ных I

этих материаль-
ценностей, как

странно, пребывают
ни 

в
благодушном настрое
нии — сверху, как гово
рится, не каплет. Одна
ко весна уже вступает 
в свои права. С каж-
дым днем солнце 
нает пригревать
сильнее. На 
коробочном 
тает снег...

Товарищи 
тели отдела 
транспорта, 
хозяйства В.

начи- 
все

обувном и 
картоне

руководи- 
снабжения, 
складского 
А. Фоль-

мер, Н. Е. Цыпкин, Ю. А. 
Коновалов! Пройдитесь 
по территории объеди
нения, и вы убедитесь,

Почти все наши коллективы тру
дятся по методу бригадного подряда. 
Все понимают, что хозрасчет — это 
в первую очередь образцовый поря
док на стройплощадке. О бережном 
отношении к расходованию строитель
ных материалов знают все, но делает 
это не каждый.

В итоге мы сами страдаем от своей

же беспечности: в конце квартала все
гда не хватает стройматериалов, ко
торые мы не смогли в свое время сбе
речь.

На снимке: пример халатного хра
нения цемента и алебастра на дет
саде УЗТМ, который возводит СУ-7.

Фото В. Калимасова.

что к весне предприя
тие не готово!

— Картон намокает, 
несколько верхних сло
ев в рулонах становятся 
непригодными для из
готовления упаковочных 
коробок,—говорит У. К. 
Дудина, старший мастер 
коробочного цеха.

Еще хуже положение 
с хранением текстиля, 
который лежит где по
пало: и на железнодо
рожной ветке, и напро
тив проходной... Нужен 
склад. Он есть, но лишь 
после сигналов народ
ных контролеров крыша 
на нем была отремонти-

ры к сохранности рези
новых изделий, которые 
сейчас находятся под 
открытым небом?

В настоящее время на-
чали строить новое

рована. Вскоре на
появились 
сенняя 
прямо на 

— Уже

щели, 
вода

и
ней 
ве-

стекает
текстиль.

сейчас можно
предвидеть, 
когда таять 
настоящему,

что будет, 
начнет по- 
— трево-

жится заведующая скла
дом М. А. Смирнова.— 
Не избежать порчи до
рогостоящих материа
лов!

Работники склада № 5 
кладовщики Н. М. Про
шина и Н. П. Николь
ская, счетовод К. И. По
пова интересуются: ка
кие будут приняты ме-

складское помещение и 
навес. Дело хорошее. 
Но уж очень медленно 
продвигаются работы! 
И никто не знает, когда 
строительство склада и 
навеса закончится. Осо
бенно этим интересует
ся заведующая складом 
№ 1 В. С. Онохова. «Бу
дет ли добротное мес
то для хранения верх
них кожтоваров и кож
заменителей?» — спра
шивает она. Тревога не 
напрасна. Много таких 
материалов хранится 
неправильно, подверга-
ется деформации, 
сители осыпаются.

Мы надеемся
чить ответ 
вопросы

на все

кра-

полу- 
наши

от руководи-
телей, ответственных за 
сохранность материаль
ных ценностей.

В. СЕЛИВЕРСТОВ, 
А. АГУРОВ, 

В. КАЗАНЦЕВА, 
народные контролеры 

объединения 
«Уралобувь».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
У этой женщины большая и яркая 

жизнь. В марте Евдокии Яковлевне 
Черкасовой — внештатному инспекто
ру Кировского районного комитета 
народного контроля — исполнилось 
75 лет, из них 50 лет она без остатка 
отдала служению нашей ленинской 
партии. Неиссякаемой энергии, с ко
торой Евдокия Яковлевна по сей день 
выполняет возложенные на нее как 
на народного контролера обязанно
сти, можно позавидовать. Какое бы

задание ни было ей поручено, това
рищи но работе всегда уверены в Ев
докии Яковлевне: даже самые слож
ные поручения она выполнит вовре
мя, со знанием дела. Ее трудовая 
жизнь, стойкий, принципиальный ха
рактер, закаленный еще на заре Со
ветской власти в жестоких боях с бан
дами белогвардейцев, а затем в труд
ных условиях коллективизации и в 
огненные годы Великой Отечест
венной войны, — весь богатейший 
жизненный путь может служить яр
ким примером в воспитании мо
лодёжи.

В районном комитете народного контроля

С ПОВЫШЕННОЙ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬЮ
Заканчивается первый 

квартал второго года пяти
летки. Коллективы промыш
ленных предприятий и 
строительных организаций 
района, широко развернув 
социалистическое соревно
вание за достойную встречу 
шестидесятилетия Великого 
Октября, сделали с начала 
года определенный шаг по 
пути дальнейшего наращива
ния производственных мощ
ностей, увеличению выпуска 
продукции высшего качест
ва, вводу в эксплуатацию но
вых промышленных и граж
данских объектов. В успехах 
трудящихся района есть зна
чительный вклад народных 
контролеров.

Ставя перед дозорными 
новые, более сложные зада
чи, районный комитет на
родного контроля в феврале 
на очередном своем заседа
нии, которое проходило под 
председательством Е. Я. 
Коркунова, рассмотрел во
прос об участии групп и по- 

4 стов народного контроля в 

областном общественном 
смотре повышения произво
дительности труда и качест
ва работы. Было предложе
но сосредоточить внимание 
всех народных контролеров 
района на решении наиболее 
важных задач, обеспечиваю
щих перевыполнение планов 
по росту технико-экономиче
ских показателей, повыше
нию качества выпускаемой 
продукции, улучшению об
служивания населения.

На заседании комитета 
отмечалось также, что в ра
боте отдельных коллективов 
имеется еще ряд недостат
ков, которые мешают нор
мальной деятельности неко
торых предприятий и орга
низаций района. В частно
сти, была заслушана инфор
мация руководителей Госу
дарственного подшипнико
вого завода № 6 о неудов
летворительном выполнении 
решений о соблюдении ли
мита потребления и рацио
нального использования энер

горесурсов на данном пред
приятии.

Предметом обсуждения на 
заседании комитета стали 
вскрытые проверкой факты 
сверхнормативных простоев 
железнодорожных вагонов на 
заводе железобетонных из
делий им. Ленинского ком
сомола. Так, прибывший на 
предприятие в конце минув
шего года вагон с цементом 
простоял 907 часов, за что 
было выплачено 2715 рублей 
штрафа. Из-за отсутствия на 
заводе места выгрузки еще 
один вагон простоял более... 
15 суток, в результате чего 
«вылетело в трубу» 1095 
рублей штрафа. Указав на 
эти факты руководству пред
приятия, районный комитет 
народного контроля преду
предил заместителя директо
ра завода И. Н. Чиркова за 
несвоевременное принятие 
мер, что привело к большо
му простою некоторых ваго
нов. Группе народного конт

роля завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола предло
жено взять под особый конт
роль выполнение предприя
тием постановления ЦК 
КПСС от 23 июля 1969 года 
«О мерах по усилению пере
возок грузов железнодорож
ным транспортом».

Рассмотрен вопрос о на
рушении финансовой дисцип
лины руководством торгово- 
закупочной продовольствен
ной конторы Свердловского 
облпотребсоюза. За грубые 
нарушения финансовой дис
циплины, слабый контроль 
при оформлении командиро
вочных удостоверений ди
ректору конторы Н. А. Са
вельеву поставлено на вид, 
главному бухгалтеру А. С. 
Саночкиной объявлен вы
говор.

В результате проверки, 
проведенной народными кон
тролерами, на заседание ко
митета был вынесен оче
редной вопрос о нару

шении ограничений совме
стительства по службе в Ин
ституте математики и меха
ники, Институте физики ме
таллов Уральского научного 
центра. Районный комитет 
народного контроля преду
предил директоров Институ
та математики и меха
ники И. И. Красовского, Ин
ститута физики металлов — 
М. Н. Михеева о фактах на
рушения при решении 
вопроса совместительства. 
Комитет также постановил 
прекратить практику оплаты 
по совместительству за часы 
разрешенного совместитель
ства по месту основной ра
боты.

Районный комитет народ
ного контроля рассмотрел 
организационные вопросы. 
Заведующим внештатным от
делом строительства комите
та утвержден В. С. Кузне
цов, заведующим сектором 
учреждений культуры — 
Р. М. Заполоцкая.
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...ОСОБЕННО НЕТЕРПИМЫ ТАКИЕ НЕДО
СТАТКИ, КАК ПОТЕРИ РАБОЧЕГО ВРЕМЕ
НИ И ПРОСТОИ, НЕРИТМИЧНОСТЬ В РАБО 
ТЕ, СЛАБАЯ ТРУДОВАЯ И ТЕХНОЛОГИЧЕ
СКАЯ ДИСЦИПЛИНА, БОЛЬШАЯ ТЕКУ
ЧЕСТЬ КАДРОВ...

Из материалов XXV съезда КПСС.

Потерям — заслон!

ПРОВОЗГЛАСИВ де
визом десятой пя
тилетки эффектив

ность и качество, рабочие, 
инженерно - технические 
работники нашего комби
ната особое внимание уде
ляют сокращению потерь 
рабочего времени. Каж
дая рабочая минута долж
на быть отдана работе, 
должна давать конкретные 
результаты в виде смон
тированных этажей, отде- 
данных квартир.

По сравнению с 1975-м 
прошлый год был нес
колько более благополуч
ным по использованию ра
бочего времени и повыше
нию производительности 
труда, но до полного 
благополучия еще очень 
и очень далеко.

По данным фотографии 
рабочего дня внутрисмен- 
ные простои рабочих со
ставили 7 процентов. Это 
в среднем по комбинату. 
Есть у нас и «рекордсме
ны»: в СУ-15 потеряно
по этой причине 19 про

центов рабочего времени, 
в СУ-27 — почти 16.

Прогулы по-прежнему 
являются бичом строи
тельного производства. В БЕРЕЧЬ РАБОЧУЮ МИНУТУ |
прошлом году потеряно 
более тысячи человеко
дней, это значит, что каж
дый работающий в ДСК 
примерно полдня потерял. 
Прогульщиками особенно 
богат коллектив СУ-28, 
где их число увеличилось 
сразу вдвое по сравнению 
с 1975 годом.

Но рабочее время'теря
ется не только в резуль
тате нарушений трудовой 
дисциплины. Прогулы так 
или иначе вызывают тре
вогу администрации и об
щественных организаций, 
с ними пытаются бороть

ся. А вот когда человек 
берет отпуск с разреше
ния администрации, этот 
факт ни у кого не вызы
вает тревоги, желания 
разобраться: имеет ли ра
ботник достаточные осно
вания для такого отпуска? 
Руководители, как прави
ло, охотно подписывают 
заявления. А в результа
те было потеряно в прош

лом году почти пять с по
ловиной тысяч человеко
дней — заметьте, почти 
в пять раз больше, чем 
из-за прогулов. В ряде 
подразделений потери с 
разрешения администра
ции возросли особенно 
резко: в СУ-15 — в два 
раза, в СУ-28 — на 37 
процентов.

Думается, причина кро
ется и в другом — в не
ритмичности работы, в ее 
плохой организации. Не 
секрет, что в начале каж
дого квартала все управ
ления испытывают труд

ности в предоставлении 
рабочим фронта работ. 
Люди, по существу, мают
ся без дела, и руководи
тели даже рады отправить 
их в отпуск, лишь бы не 
платить зарплату за вы
нужденные простои. За
частую отпуска предостав- 
лМются даже без необхо
димых на то документов: 
заявления рабочего, при

каза администрации.
Существуют и скрытые 

потели времени. Что это 
значит? А то, что рабочий 
может быть и занят делом, 
но на самом деле весь 
его труд уходит, по суще
ству, впустую, потому что 
он или исправляет чей- 
нибудь брак, или доводит 
■на стройплощадке изделие 
до заводской готовности, 
или исправляет недостат
ки, вызванные несоблю
дением последователь
ности технологических 
операций. Большие сум
мы выплачены за про

бивку отверстий в же
лезобетонных конструк
циях. Причем интересно, 
что в СУ-28 пробили ды
рок на 6000 штук меньше, 
чем в СУ-27, а заплатили 
за эту работу на 1200 руб
лей больше. Непонятно, 
почему эта операция в 
СУ-28 стоит дороже, чем 
в родственном управлении.

Все эти потери приве

ли к тому, что практиче
ски в прошлом году на 
рабочих местах ежеднев
но отсутствовала целая 
бригада — 36 человек. 
Вот и говорите после это
го об эффективности про
изводства, о повышении 
производительности труда!

Между тем во многих 
управлениях царит бла
годушное настроение, не 
чувствуется тревоги, по 
поводу потерь. Даже уче
том рабочего времени кое- 
где не занимаются по-на
стоящему.

Создавшаяся ситуация 

не может не вызвать тре
воги. Недавно отдел кад
ров ДСК совместно с от
делом труда и заработной 
платы провели совещание 
инспекторов отделов кад
ров управлений и старших 
инженеров по труду и 
зарплате. Состоялся серь
езный разговор о том, как 
снизить потери рабочего 
времени. Кроме того, под
готовлены указания, на
правленные на повышение 
эффективности использо
вания рабочего времени, 
обязывающие руководи
телей подразделений ис
пользовать все меры для 
сокращения потерь рабоче
го времени, укрепления 
трудовой дисциплины, 
предупреждения наруше
ний законодательства о 
труде.

Рабочее время — это 
наше общее достояние, 
это время, когда мы со
здаем материальные и ду
ховные ценности, кото
рые делают нашу страну 
еще богаче и краше. Вот 
почему задача каждого — 
сделать так, чтобы рабо
чее время было действи
тельно рабочим.

А. БАЮНКИН, 
начальник отдела 

кадров ДСК.

* Jl/iuftûàa и мы

В городе уже вовсю хозяйничает весна. Но в ле
су зима не торопится сдавать свои позиции, и мар
товский снег по-прежнему доставляет радость лю
бителям лыжных прогулок. Однако весенние ру
чейки и в лесу вот-вот начнут свою незаметную ра
боту.

Любители лыжных прогулок —- работники наше
го комбината спешат насладиться последними зим
ними радостями. Фотоэтюд В. КАЛИМАСОВА.

♦ Быт-забота общая

ОРБИТЫ «СПУТНИКА»
кг

«Спутник» — Бюро 
международного моло
дежного туризма СССР 
— это тысячи молодых 
туристов в возрасте от 
18 до 36 лет, путешест
вующих по родной стра
не, которым БММТ 
«Спутник» предлагает: 
гостиницы туристского 
класса; комфортабель
ные автобусы, железно
дорожный проезд и ав
тотранспортировку; зна
комство с архитектур
ными памятниками, ис
торией и культурой бо
лее чем 100 городов 
СССР.

Все международные 
молодежные лагеря 
имеют необходимое 
спортивное и туристское 
снаряжение, оборудо
ваны теннисными корта
ми, волейбольными и 

баскетбольными площад
ками.

Такие лагеря, как 
костромской «Волгарь», 
ереванская «Ласточка», 
сочинский «Спутник», 
располагают плаватель
ными бассейнами.

Программы отдыха ту
ристов в международ
ных молодежных лаге
рях включают проведе
ние фестивалей, конкур
сов искусств, концертов 
самодеятельности, спар
такиад и других меро
приятий, в которых с 
интересом участвуют 
юноши и девушки. Во 
всех лагерях имеются 
танцевальные площадки, 
работают кафе и бары, 
демонстрируются кино
фильмы.

В 1977 году обриты 
«Спутника» Свердлов

Н
АША бригада ведет 
монтаж жилых домов 
в квартале 1, 2 Сор
тировочный.

Каждый день мы достав
ляем горячую пищу на объ
ект на автобусе из ближай
шей столовой. Пища перево
зится в старых, разбитых 
термосах, содержимое рас
плескивается даже при пе
реноске.

После поездок в столо
вую автобус трудно приве
сти в порядок. Приходится 
в том же самом (пропахшем 
пищей транспорте возвра
щаться после смены домой 
или в управление на какое- 
либо собрание.

ОКТЯБРЮ ПОСВЯЩАЕТСЯ

15 марта в библиотеке 
ДК имени Горького от
крылся цикл выставок по 
теме «Путь, равный сто
летиям». Первый раздел 
этого цикла назван «Ок
тябрь — новая эра чело
вечества». Второй раз
дел — «Демократия Стра
ны Советов» — представ
лен книгами В. Д. Бонч- 
Бруевича «Вся власть —■ 
Советам», Б. Чернова 
«Иного пути и не может 
быть», «Полноправные

ского ГК ВЛКСМ будут 
проходить над следую
щими международными 
молодежными лагерями 
(даются сроки отъезда 
групп):

«Волгарь»—5-1У, 24-1У, 
13-У, 1-У1, 20-У1, 9-УП, 
28-УП, 16-У1П, 4-1Х,
23-1Х, 12-Х, 31-Х, 19-Х1, 
8-ХП;

«Жемчужина» — 26-1У, 
15-У, 3-У1, 22-У1, 30-УН, 
18-У1П, 6-1Х, 25-1Х, 13-Х, 
3-Х1, 25-Х1, 10-ХП.

«Ласточка», Ереван —
11-1У, 28-1У, 17-УП, 5-УШ, 
23-УШ, 12-1Х, 2-Х, 19-Х, 
5-Х1, 9-ХП;

Сочи — 13-1У, 25-У;
«Юность» — 5-1У;
Баку — 16-У;
«Цисаткела» — 5-1У, 

21-IV, 7-У;
Джава—Батуми —

13-У, 13-У1, 22-У1П;

ВАЖНЫЕ
На первый взгляд вопрос 

вроде незначительный, но 
так ли это? Разве от культу
ры нашего быта не зави
сит настроение, а значит, 
и производственные дела? 
Зависят, да еще как! При
ятно, я думаю, начинать 
трудовой день с поездки 
к месту работы в чистом и 
теплом автобусе, а перед 
началом смены переодеться 
в чистую спецодежду.

К сожалению, все это по
ка лишь мечты. Всю зиму 
нас возили в холодном ав-

органы народной власти». 
Третий раздел — «Единая 
многонациональная». В 
ней представлены книги 
о советском образе жизни 
и о союзных республиках 
СССР.

Всех желающих позна
комиться с этим циклом 
выставок приглашаем по
сетить библиотеку ДК 
имени Горького.

Л. БОРОДИНА, 
зав. абонементом.

Джава — 14-У, 15-У1, 
1-УП, 19-1Х;

«Ноорус» — 6-У1;
«Лесное озеро» — 

29-УШ;
«Верховика» — 31-X, 

17-Х1, 21-ХП;
Тбилиси—Батуми —

21-Х, 20-Х1, 20-ХП;
Тбилиси—Сочи — 12-Х, 

1-Х1, 11-ХН.

Комитет ВЛКСМ ДСК 
составляет заявку на 
приобретейие путевок 
для комсомольцев и мо
лодежи, поэтому до 1 
июня секретарям ком
сомольских организаций 
необходимо подать точ
ные сведения о том, 
сколько путевок, в ка
кие международные мо
лодежные лагеря и в ка
кие сроки нужны моло
дым строителям.

МЕЛОЧИ
тобусе, спецодежду и ка
ски так давно не меняли, 
что они сейчас в самом 
жалком состоянии.

Руководство управления

Ответ на криптограмму «8 Марта»
I. Попова. II. Кол- 

пащикова. III. Комле
ва. IV. Узких. V. Ан- 
герчик. VI. «Женька». 
VII. Денисова.’ VIII. 
Кутузова. IX. «Лю
бовь». X. «Сестры». 
XI. Лядова. XII. «Чай
ка».

«Над Уралом капель 
зазвенела опять,

20 марта прошло за
крытие лыжного сезона. 
На старт вышли один
надцать коллективов. С 
первого этапа разгоре
лась на лыжне захва
тывающая борьба, в ре
зультате которой опре
делился победитель — 
команда строительного 
управления № 15-

Второй была команда 
СУ-7, лидером которой 
является Владимир До
кучаев. Третье место у 
команды СУ-13 (инст
руктор физкультуры В. 
Бебенина).

Очень обидно за за
водчан, которые выста
вили всего одну коман
ду и заняли лишь 4-е 
место.

Г. ЛЯМЦЕВ, 
старший инструктор 

физкультуры ДСК. 

еще год назад обещало по
лучить новые термосы и не 
раз заверяло, что спец
одежду шьют. Что-то боль
но долго шьют, уж не ко
ролевские ли платья нам 
заказали?

Л. ДЛУЖЕВСКИЙ, 
монтажник СУ-28.

Значит, время 
суровой 

зиме отступать.
А от женских улыбок 
и тяжесть забот 
Унесется сегодня, 

как 
тающий лед».
Г. Топорков, Л. Со

рокин.

НА СНИМКЕ: 
команда — победи
тельница СУ-15. 
Фото В. Калимасова.

Дирекция, партбюро, 
завком и комитет 
ВЛКСМ завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола с глубоким при
скорбием извещают, 
что 22 марта на 73 
году жизни скончался 
первый главный инже
нер строительства за
вода, член КПСС с 
1946 года, ветеран Ве
ликой Отечественной 
войны
Серафим Михайлович

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ 
и выражают соболезно
вание родным и близ
ким покойного.
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